

広報

いよばうよ球磨

No. 82

平成 27 年 10 月

火災・救急・救助は局番なしの**119**ばん

携帯電話からも、局番なしの**119**ばん

(GPS機能付き携帯から、119番通報すると、災害地点が表示されてすぐ場所
が確認できます。)

※ 休日当番医の問い合わせは、**42-3181**番へ！災害の問い合わせは、**42-3000**番へ！
その他は、各課のダイヤルインへ！災害連絡専用42-9119番は使用頻度が少ない為廃止
いたします。

総務課 42-3191・予防課 42-3184・通信課 42-3181
消防課 42-3189・企画課 42-3183



◆発行◆

上球磨消防組合
代表 TEL 42-3181
東分署 TEL 47-8119

<http://www.union.kamikuma-fire.lg.jp/>



光台寺保育園、七夕飾りに来てくれました



インターンシップ

平成 27 年度全国統一防火標語
「無防備な 心に火災が かくれんぼ」

- ◆ 財政事情の公表
- ◆ 熊本県女性消防隊操法大会
- ◆ 41年間を振り返って
- ◆ 新任消防士の紹介

火災・救急・救助は **119**

財政事情の公表

上球磨消防組合告示第3号

地方自治法第243条の3第1項及び上球磨消防組合財政事情の公表に関する条例の規定により、財政事情を次のとおり公表する。

平成27年7月1日 上球磨消防組合長 松本照彦

1. 平成26年度歳入歳出状況（平成26年4月～平成27年5月）

(1) 嶸 入

(単位：千円)

款	予算額 (A)	補正額 (B)	合計	歳入済額(C)				差引残額 (A)+(B)-(C)	収入率 (%)
				4月～9月	10月～12月	1月～5月	計		
1. 分担金及び負担金	501,783	△4,894	496,889	371,826	124,863	265	496,954	△65	100.01%
2. 使用料及び手数料	300	0	300	129	68	19	216	84	72.00%
3. 国庫支出金	1	0	1	0	0	0	0	1	0.00%
4. 県支出金	140	△99	41	0	0	104	104	△63	253.66%
5. 財産収入	20	0	20	0	0	21	21	△1	105.00%
6. 寄附金	1	0	1	0	0	0	0	1	0.00%
7. 繰入金	1	0	1	0	0	0	0	1	0.00%
8. 繰越金	3,000	10,000	13,000	3,000	0	10,000	13,000	0	100.00%
9. 諸収入	5,354	99	5,453	20	8	5,475	5,503	△50	100.92%
10. 組合債	539,400	△139,700	399,700	0	0	0	0	399,700	0.00%
歳入合計	1,050,000	△134,594	915,406	374,975	124,939	15,884	515,798	399,608	56.35%

(2) 嶐 出

(単位：千円)

款	予算額 (A)	補正額 (B)	合計	歳出済額(C)				差引残額 (A)+(B)-(C)	支出率 (%)
				4月～9月	10月～12月	1月～5月	計		
1. 議会費	782	0	782	31	30	382	443	339	56.65%
2. 総務費	37,266	0	37,266	17,866	5,951	8,539	32,356	4,910	86.82%
3. 消防費	990,628	△134,594	856,034	214,749	131,128	101,158	447,035	408,999	52.22%
4. 公債費	19,865	0	19,865	9,954	0	9,910	19,864	1	99.99%
5. 諸支出金	1	0	1	0	0	0	0	1	0.00%
6. 予備費	1,458	0	1,458	0	0	0	0	1,458	0.00%
歳出合計	1,050,000	△134,594	915,406	242,600	137,109	119,989	499,698	415,708	54.59%

2. 組合の財産

種類	数 量		
土地	上球磨消防本部消防署 4,717.00m ² 東分署 1,698.00m ² 江代基地局 88.00m ²		
建物	庁舎 999.29m ² 車庫及び資料室 357.73m ² 倉庫 54.79m ² 東分署 251.24m ²		
車両	指令車、タンク1号車、タンク2号車、救助工作車、高規格救急1号車、救急2号車、救急3号車、マイクロバス、資機材搬送車、事務連絡車、指導広報車、事務車、ポンプ車(予備車)、東ポンプ車、東高規格救急車、東広報車		

3. 平成27年度当初予算

(1) 嶐 入

(単位：千円)

款	本年度予算額	前年度予算額	比 較
1. 分担金及び負担金	473,175	501,783	△28,608
2. 使用料及び手数料	150	300	△150
3. 国庫支出金	1	1	0
4. 県支出金	41	140	△99
5. 財産収入	22	20	2
6. 寄附金	1	1	0
7. 繰入金	1	1	0
8. 繰越金	3,000	3,000	0
9. 諸収入	5,608	5,354	254
10. 組合債	1	539,400	△539,399
歳入合計	482,000	1,050,000	△568,000

(3) 町村別負担金の状況 (単位：千円)

1. 多良木町	129,401
2. 湯前町	65,155
3. 水上村	46,802
4. あさぎり町	231,617
5. 植葉村	100
6. 西米良村	100
合 計	473,175

(2) 嶐 出

(単位：千円)

款	本年度予算額	前年度予算額	比 較
1. 議会費	852	782	70
2. 総務費	29,867	37,266	△7,399
3. 消防費	437,365	990,628	△553,263
4. 公債費	12,532	19,865	△7,333
5. 諸支出金	1	1	0
6. 予備費	1,383	1,458	△75
歳出合計	482,000	1,050,000	△568,000

(4) 性質別経費の状況

(単位：千円)

1. 人件費	406,589
2. 物件費	48,362
3. 維持修繕費	1,000
4. 補助費	6,490
5. 公債費	12,532
6. 積立金	12
7. 投資的経費	5,632
8. 予備費	1,383
合計	482,000

第4回 熊本県女性消防操法大会開催



平成27年8月23日（日）に、八代市球磨川河川緑地・駐車場において、第4回熊本県女性消防操法大会が実施されました。消防操法とは、消防の基本概念である「規律・確実さ・迅速さ」が求められ、軽可搬ポンプを使用し、放水により2つの標的を落とす競技になります。速さだけではなく正確さも必要となるこの競技は、現場活動に準じた動きをとります。大会当日は暑さの厳しい中、県内12支部から12チームが参加し、多良木町女性チームは6位でした。惜しくも全国大会出場は逃しました。

◎多良木町女性消防隊
前 愛 坂 針 尾 弘 坂
田 瀬 口 馬 方 田 口
博 千 恵 里 宏 恵 里
美 晶 子 奈 茉 美 子
補 助 者 4番員 3番員 2番員 1番員 指揮者 指揮長

たが、長期にわたつての訓練、仕事や家事等で大変忙しい毎日だったかと思います。職員皆、訓練する姿を見て頭が下がる想いでした。大変お疲れ様でした。



インターンシップ

平成27年度のインターンシップ（職場体験学習）として、各中学・高校から多数の研修参加がありました。

研修内容として、消防の基本である「規律訓練」、「救急救助訓練」など、大変暑い中、汗を流しながら一生懸命活動していました。

台風15号の影響が心配された多良木中学校の活動でしたが、半日間の短縮になった以外は、予定通り実施できました。研修生は、ロープ渡はん訓練で、ロープを使用して思うように高所に登ることができず、苦労していましたが、高校生ともなると力強い姿も見せてくれました。



将来、消防士を志す研修生も数名見受けられました。自分の目標に向かって頑張ってください。今回の研修が、少しでも将来役に立てるごとを願っております。

南 稲 高 校	2名	7月7日～9日
人 吉 高 校	2名	7月30日～31日
多 良 木 中 学 校	6名	8月26日～28日
多 良 木 高 校	3名	9月1日～3日
あ さ ぎ り 中 学 校	5名	9月9日～10日
湯 前 中 学 校	3名	
水 上 中 学 校	4名	9月24日～25日

『住宅用火災警報器を設置しましょう』

住宅用火災警報器は、上球磨消防組合の火災予防条例で設置が義務付けられています。自分自身はもちろん、あなたの大切な家族の命を火災から守るため、早急に設置しましょう。

Q なぜ住宅用火災警報器を設置するの？

A 火災の早期発見により、延焼拡大と逃げ遅れを防ぐためです。

Q どこに設置するの？

A ① 寝室に設置してください。また、台所や居室にも設置をおすすめしています。（子供部屋・高齢者の居室で、就寝を伴う場合も含みます。）

② 2階に寝室がある場合、階段天井面に設置してください。

（すでに設置してある場合）

電池の寿命は約10年と言われていますが、住宅内の環境しだいで短くなるおそれがあります。自分、家族の命を救う大切な機器になりますので、日頃から点検やお手入れをお願いします。（故障、電池切れかわからぬ場合、取扱説明書を確認するかメーカーにお問い合わせください。）

※ 消防職員が販売を行うことはありませんので、悪質な訪問販売にはご注意ください。

※ 設置状況の調査のため消防職員が訪問することがありますので、ご協力をお願いします。

※ お問い合わせは、上球磨消防組合消防本部予防課（TEL 42-3184）まで。

子ども救命士を受講しませんか！

子ども救命士とは、上球磨消防署管内の小学生（5・6年生）を対象として救急講習を行い、命の大切さを学び、有事の際の対応策を身に付けることです。また、中学・高校と定期的に救急講習を受講することで、管内の救命率の向上を目指します。

どんなことを学ぶの？

☆命の大切さ、周囲にある危険箇所
(防災マップを見てみよう)

☆自分にできることを考えよう

☆119番通報の方法（119番通報の体験）

☆応急手当（心肺蘇生法）など



その他

☆費用は一切掛かりません

☆講習修了者には、子ども救命士認定バッジをプレゼント！

☆平成26年度は、管内3校の小学校で実施しました。135名の子ども救命士が誕生しています。

※上球磨消防署管内の小学生のみなさん！

命について一緒に考えてみませんか？

ご相談はお近くの消防署（救急隊）まで
上球磨消防署42-3189 東分署47-8119

統合型位置情報通知システムって？

上球磨消防組合では、統合型位置情報通知システムを平成27年10月1日から導入しました。

統合型位置情報通知システムとは、NTT固定電話、携帯電話、IP電話から119番通報があつた際に、通信課指令室にある地図に通報者の位置情報が表示されるシステムです。

このシステムにより、火災や救急要請の際の現場特定がスムーズになり、消防車や救急車の現場到着時間の短縮につながります。

※位置情報は通信課指令室の地図に表示されますが、確認のため、口頭で住所や付近の目標物をお尋ねします。

● 注意事項

・携帯電話からの119番通報は、携帯本体の機能により、位置情報に誤差が生じます。必ず現場が表示されるわけではありませんので注意して下さい。固定電話からの119番通報でも、電話番号や住所等の情報に誤りがあった場合に別の場所が地図に表示される場合があります。現場が表示されない場合は、口頭で消防車や救急車が行く場所の固定電話番号や住所及び目標物を確認し、現場を特定します。

※IP電話で050から始まる電話番号は、位置情報が通知されません。

『ドクターカー実施』

皆さんは9月9日が何の日かご存じですか。9(きゅう)と9(きゅう)で「きゅうきゅうの日」すなわち「救急の日」です。

「救急の日」は、救急業務及び救急医療に対して皆様方の理解と認識を深めていただくとともに、救急医療関係者の意識の高揚を図ることを目的に昭和57年に定められました。以来、この日を含む1週間を「救急医療週間」として、全国各地において応急手当の講習会を中心とした救急に関する様々な行事が実施されています。

上球磨地区では、9月7日から9月11日まで球磨郡公立多良木病院のご協力を得て、ドクターカーを実施しました。救急車を要請すると、ドクターが救急車に同乗し直接患者さんの所に向かい、現場で応急手当、救命処置を始めることができる仕組みです。これからも、上球磨地区の救命率向上に努めていきたいと思います。

また、本当に救急車が必要な人のために「救急車の適正利用」をお願いします。



「41年間を振り返って！」

昭和49年に消防署が発足し、発足当初からの職員で現役最後の一人となつた永田消防長が来年3月に退職されます。当時のエピソードを語つていただきます。

私は昭和49年消防士として採用され、県消防学校（当時は熊本市横手町）に初任科生（16期）として入校、消防士としての人生が始まりました。高校卒業したばかりの18歳で、消防の事は何も分からず「見るもの聞くもの」初めてのことばかりで、先輩方の指導のおかげで何とか卒業し、10月に消防士として配属されました。当時の上球磨消防署は、旧多良木高校跡（現多良木町民広場）に開設、職員35名（2交代制）消防車両4台でのスタートでした。ポンプ車はドアがないタイプで冬はとても寒かったのを覚えています。

現在の消防署は、その年9月に完成し、指令室もなく黒電話が10台位並んでいて、119番通報が鳴つても、どれが鳴っているのか判りませんでした。

昭和50年の火災件数は11件。救急件数は475件で、現在の3分の1程度でした。現在のように救命士が処置をして病院へ運ぶのではなく、「早く

病院へ」の時代でした。

記憶に残る災害は、昭和51年湯前駅前の製材所等が燃えた大火で、当

時数億円を超える損害の火災でした。それから、昭和57年、集中豪雨により多良木町の球磨川が氾濫、自動車学校の生徒、職員が孤立。5時間をかけて53名を救助したこと。また、記憶に新しい平成23年、東日本大震災には緊急消防援助隊として、延べ13名を派遣したことが思い浮かびます。

現在、職員も若返り優秀な隊員です。彼らがこれからも上球磨地域の防災の要となることを願っています。



発足当時の消防車両

NEWS 上球磨

9月16日、10月2日に上球磨消防組合と熊本県防災消防航空隊【防災ヘリひばり】との合同訓練を実施しました。救助隊員の空輸による活動の迅速化と航空隊との連携強化を目的とし行っています。9月16日は消防署のグラウンドにてホバリングするヘリからホイストによる隊員の投入、回収の訓練を行い、10月2日には市房山で滑落し、動けなくなった登山者を想定しての山岳救助訓練を実施しています。これから秋の行楽シーズンでは、山に入る機会が増え、注意していくも遭難したり怪我をしたりなど事故も増えてきます。今回の航空隊との合同訓練では、これらの事故への早期対応、円滑な活動の重要性を再確認できる訓練となりました。

防災ヘリ【ひばり】合同訓練実施



火災・救急・救助は

42-9119 回線廃止のお知らせ

平成 27 年 4 月 30 日をもちまして、災害連絡専用 0966-42-9119 回線が廃止となりました。

廃止となった理由といたしましては、利用頻度が少ないとこと、携帯電話からの通報を直接受けることができるようになったためです。

火災、救急の際は、局番なしの『119』に連絡していただくよう、地域住民の方々には、ご理解とご協力のほどをよろしくお願ひします。



私が消防士になりたいという目標をもつようになった理由は、幼いころからお世話になっている地域の皆様に対して、地域貢献という形で役に立ちたいと思うようになったからです。私が今後の目標としていることは、皆様に安心していただけるような頼もしい消防士になることです。また、私は救急救命士という資格を有しているため、この資格を活かして、一人でも多くの人に明るく喜んで頂けます。



まだまだ消防士としての知識が足りていないため、これから現場でしっかり経験を積み、立派な消防士になります。そして、地域の方から必要とされる消防士になれるよう頑張ります。

揚煙届をご存じですか？

家庭ゴミ等を焼却することは法律で禁止されています。ご近所にも多大な迷惑をかける行為ですので野焼きはやめて下さい！ただし、一部例外として農作業の畠焼やどんどや等、焼却できる場合がありますので、焼却処分をお考えの際は、必ず町村役場担当課又は人吉保健所にお問い合わせをお願いします。

さて、この届は町村等から焼却を認められた場合に、焼却をする前に消防署に提出して頂く書類です。（上球磨消防組合火災予防条例第 45 条）

この届の趣旨は、焼却を火災と間違えて通報された際、消防署が火災ではないと確認するための届出です。また、気象状況などにより焼却の中止又は延期を指導する場合の情報になります。

野焼きから火災に至る事例が年に数件（H 25 年は 5 件、H 26 年は 2 件）発生しています。揚煙届の提出をお願いいたします。

届出書は上球磨消防本部のホームページからダウンロードできます。

※焼却場所が森林に近い場合は、火入れ届（森林法）を町村へ提出しなければならない場合がありますので、必ず事前に町村役場へご相談下さい。

今年度採用された 2 名の消防士が約 5 ヶ月間の初任科教育を修了し、9 月 4 日に無事卒業しました。これからの抱負などを紹介します。



の
野
中
研
志
出身（多良木町久米）



お
尾
方
康
介
出身（あさぎり町深田西）

新任消防士誕生!!